

» VU SUR LE NET

Economie



AIR CÔTE D'IVOIRE SE RÉINVENTE AVEC UNE COMMANDE INÉDITE

Air Côte d'Ivoire scelle un deal important avec Embraer pour la modernisation de sa flotte. Les deux entités ont annoncé la bonne nouvelle, lundi, à l'occasion d'une conférence de presse tenue en marge du salon de l'aéronautique « Dubai Airshow ». En pleine puissance depuis quelques mois, la compagnie ivoirienne amorce un tournant décisif pour remonter la pente. Dès le premier semestre de l'année 2027, Air Côte d'Ivoire va réceptionner ses nouveaux avions pour le renforcement de sa flotte. Grâce à un accord signé avec Embraer, la compagnie ivoirienne va acquérir quatre Embraer E175 et huit appareils supplémentaires. Ces appareils vont probablement remplacer les turbopropulseurs Bombardier Q400 qui composent jusque-là la flotte de la compagnie. Configurés en bi-classe, les Embraer commandés disposent de 12 sièges business et 64 sièges économiques.



ADAMA COULIBALY ÉDIFIE LES DÉPUTÉS SUR LES GRANDES ARTICULATIONS DU BUDGET 2026 D'UN MONTANT DE 17 350 MILLIARDS DE FCFA

Mardi 18 novembre 2025, le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a présenté devant la Commission des Affaires Économiques et Financières de l'Assemblée nationale le projet de budget de l'État pour l'exercice 2026. Une présentation exhaustive qui ouvre la dernière phase du processus d'adoption du budget, étape majeure avant son entrée en vigueur en janvier 2026. D'emblée, le ministre a exprimé sa gratitude aux députés pour cette « opportunité offerte au gouvernement de soumettre à l'Assemblée nationale le projet de budget de l'État pour l'exercice 2026 ». Adama Coulibaly a rappelé les 13 étapes qui jalonnent la préparation du budget, du cadrage macroéconomique du mois de mars aux débats parlementaires de novembre-décembre. « Nous sommes actuellement à la douzième étape, celle qui permet l'adoption du budget », a-t-il indiqué. Le projet de budget 2026 atteint 17 350,2 milliards de francs CFA, en hausse de 13,1 % par rapport à 2025.



FACIGA 2025 : LE NOUVEAU VISAGE DES RELATIONS ÉCONOMIQUES BILATÉRALES IVOIRIENNES ET GABONAISES

La première édition du Forum d'Affaires Côte d'Ivoire-Gabon (FACIGA 2025) s'est tenue, les 18 et 19 novembre 2025, à l'hôtel NOMAD de Libreville. Près de 700 acteurs issus des secteurs publics et privés des deux pays se sont réunis pour définir un modèle de coopération économique Sud-Sud ambitieux et concret. L'événement a été ouvert par le ministre d'État gabonais Henri-Claude Oyima, vice-président du gouvernement, et co-parrainé par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières de Côte d'Ivoire, Kouassi Adjoumani Kabenan. La délégation ivoirienne était également représentée par le ministre des Affaires étrangères Kacou Houadja Léon Adom, et l'ambassadeur de Côte d'Ivoire au Gabon, Kouadio Konan Bertin. Le FACIGA 2025 a pour objectif de transformer les relations économiques bilatérales en opportunités concrètes.

Société

HUIT HÔPITAUX S'ENGAGENT DANS LA CERTIFICATION ISO POUR MODERNISER LE SYSTÈME DE SANTÉ

La dynamique de modernisation du système de santé ivoirien franchit une nouvelle étape. Après la première phase qui avait concerné les cinq Centres hospitaliers universitaires (CHU), huit établissements publics de santé ont signé, ce mardi 18 novembre 2025, un contrat d'accompagnement et de certification ISO avec le cabinet G&D ASM. La cérémonie s'est déroulée au cabinet du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, à Abidjan-Plateau. Cette nouvelle vague de certification concerne, les cinq Établissements Publics Hospitaliers Nationaux (EPHN), CNRAO, INFAS, CNTS, INSP, IMENA. Les trois Établissements Publics Hospitaliers Régionaux (EPHR). Il s'agit de San Pedro, Bouaké et Aboisso. Cette signature intervient exactement sept mois après le lancement du Projet de transformation Qualité et de Certifications intégrées ISO, initié par le ministère de la Santé. L'objectif est clair : aligner les hôpitaux ivoiriens sur les meilleurs standards internationaux, renforcer la sécurité des soins et améliorer l'efficacité des services.

REMISE DE LOTS AUX LAURÉATS DE LA TOMBOLA DES JFP 2025 : UN TÉMOIGNAGE CONCRET DE L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT ENVERS LES PERSONNES QUI ANIMENT LE SERVICE PUBLIC

La cérémonie solennelle de remise des lots aux lauréats de la tombola gratuite organisée à l'occasion de la 5e édition des Journées de la Fonction Publique (JFP) 2025, a eu lieu, ce mardi 18 novembre 2025, à la Cité Riviera Songon-Kassemblé. Dans son allocution à cette occasion, Soro Gninagafol, Directeur Général de la Fonction Publique, a, dès l'entame de ses propos, rendu un hommage appuyé à madame le Ministre d'État Anne Désirée Ouloto-Lamizana, qui selon lui, est une femme au leadership affirmé qui, s'inscrivant dans la vision du Président de la République, Son Excellence Alassane Ouattara, a su initier et mettre en œuvre des réformes et projets structurants et ambitieux qui portent la transformation qualitative de notre service public mais aussi et surtout de ses animateurs. Cette remise de lots aux lauréats de la tombola des JFP 2025 témoigne d'un engagement concret du gouvernement envers les personnes qui animent le service public.

PROGRAMME D'APPUI AU PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT (PA-PSGOUV) : DE NOMBREUSES RÉALISATIONS ENREGISTRÉES DE 2023 AU 3ÈME TRIMESTRE 2025

La mise en œuvre du Programme d'Appui au Programme social du gouvernement (PA-Psgouv) sur l'ensemble du territoire a permis d'enregistrer des acquis considérables, de 2023 au 3e trimestre 2025, dans plusieurs secteurs. Notamment agricole, piscicole, élevage de poulet, et transformation semi-industrielle. Au niveau des cultures maraîchères, 12 169 tonnes ont été produites. Grâce au PA-Psgouv, les bénéficiaires ont reçu une formation, des intrants et du matériel agricole. « Nous produisons 162 tonnes de tomates sur une superficie de 6 hectares, 33 tonnes de gombo sur une superficie de 3 hectares. Pour la tomate, on enregistre 25 tonnes à l'hectare et 22 tonnes à l'hectare pour l'aubergine », affirme Fulgence Kouamé, président du regroupement des producteurs du village de Béhoukro, à Djébonoua (Bouaké), fort de 35 membres. D'un montant total de 92,3 milliards de FCFA, le PA-PSGouv a été créé par la Banque africaine de Développement (BAD) pour accompagner les efforts du gouvernement dans le financement d'activités multisectorielles au titre du PSGouv. (Source : CICG)

KORHOGO ET ADZOPÉ : LANCEMENT DE L'APPEL À CANDIDATURES POUR LA NOUVELLE RENTRÉE DANS LES CENTRES DE SERVICE CIVIQUE

Après la clôture, le 7 novembre 2025, de l'appel à candidatures pour la rentrée au Centre de Service Civique (CSC) de Daloa, le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique relance la dynamique. À travers l'Office du Service Civique National (OSCN), il annonce l'ouverture d'un nouvel appel à candidatures pour intégrer les Centres de Service Civique de Korhogo et d'Adzopé. Les inscriptions, entièrement gratuites, sont ouvertes jusqu'au vendredi 21 novembre 2025 à 17h00. Elles concernent en priorité les jeunes issus des districts des Lagunes, du Comoé, du Zanzan, des

Lacs, des Savanes et du Denguélé, invités à saisir cette opportunité de formation et d'insertion professionnelle. Le Service Civique offre une formation de six mois en internat, pensée pour transformer le parcours et les perspectives des jeunes en quête d'orientation ou d'insertion.(Source : CICG)



AUTONOMISATION ÉCONOMIQUE : L'ÉTAT ACCÉLÈRE LA CRÉATION D'OPPORTUNITÉS POUR LA JEUNESSE À TRAVERS LE PROGRAMME AGR 2025

Le gouvernement ivoirien renforce son offensive en faveur de l'autonomisation économique des populations, avec un accent particulier sur les jeunes et les communautés rurales. Cette dynamique s'inscrit dans une stratégie nationale visant à améliorer l'inclusion financière et à consolider la résilience socio-économique face aux nouveaux défis du développement. L'édition 2025 du Programme de financement des Activités génératrices de revenu (AGR) illustre clairement cette ambition. À l'échelle nationale, 10 604 projets individuels et collectifs ont été présélectionnés, confirmant l'intérêt croissant des jeunes pour l'entrepreneuriat et la volonté du gouvernement d'assurer une répartition équitable des opportunités sur l'ensemble du territoire. Depuis le 10 novembre 2025, les jeunes porteurs de projets retenus participent, à cet effet, à une session intensive de formation et d'encadrement technique. Ce processus de professionnalisation constitue une étape déterminante avant le financement. Les sessions prendront fin le 18 décembre prochain.



14^e JOURNÉE AFRICAINE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LA SENSIBILISATION AU CŒUR DES ESPACES RELIGIEUX

Le ministère des Transports, à travers l'Office de Sécurité Routière (OSER), a renforcé sa stratégie de prévention en organisant, les 14 et 16 novembre 2025, une vaste opération de sensibilisation dans plusieurs lieux de culte du pays. Dans les églises et mosquées d'Abidjan, Bouaké, Bondoukou, Man et Divo, les équipes de l'OSER ont conduit la célébration de la 14^e Journée Africaine de la Sécurité Routière (JASR), dans le prolongement de la stratégie nationale 2021-2025. L'objectif affiché : agir directement sur les comportements des usagers, responsables de plus de 90 % des accidents, et diffuser des messages préventifs auprès d'un large public. Pour cette quatorzième édition placée sous le thème « Comportement citoyen sur la voie publique, gage de sécurité routière », l'accent a été mis sur la responsabilisation collective. Les fidèles rencontrés dans les différents lieux de culte ont été invités à adopter des attitudes conformes au code de la route.



CONCOURS D'ENTRÉE DANS LES CAFOP : LE MENA CLARIFIE LA PROCÉDURE ET DÉMENT TOUTE AFFAIRE DE FAUX DIPLÔMES

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) a tenu à rassurer l'opinion nationale et internationale suite aux nombreuses interprétations suscitées par un courrier daté du 14 novembre 2025 et signé du Directeur des Écoles, Lycées et Collèges (DELC). Le document, relatif aux attestations à usage administratif dans le cadre du concours d'entrée dans les Centres d'Animation et de Formation Pédagogique (CAFOP) a en effet donné lieu à des commentaires divergents sur les réseaux sociaux. Dans une mise au point officielle, le Service de Communication et des Relations Publiques (SCRP) du ministère a indiqué qu'il n'a jamais été question de « faux diplômes », contrairement à certaines allégations relayées en ligne. Selon le SCRP, le courrier incriminé s'inscrit dans une procédure administrative habituelle, effectuée chaque année après la proclamation des résultats définitifs du concours.

Culture ↗



MISS UNIVERSE 2025 : OLIVIA YACÉ SÉDUIT AVEC SON COSTUME NATIONAL INCARNANT LA ROYAUTÉ ET LA RICHESSE AKAN

Olivia Yacé a dévoilé son costume national qui allie richesse et puissance de la culture ivoirienne. Le costume national d'Olivia Yacé dévoilé, ce mercredi 19 novembre 2025, à Miss univers est à couper le souffle. Une tenue basique du plein fond de la culture Akan. Elle a misé sur la créativité des accessoires

pour en faire une tenue spectaculaire. La couronne, l'éléphant sur le bustier et les ailes de chérubins pour témoigner de la richesse et de la puissance de la culture ivoirienne. C'est un hommage saisissant au riche héritage du peuple Akan, symbole de royauté et d'abondance. Elle illumine la scène dans un ensemble entièrement façonné à la main, orné de centaines de perles dorées étincelantes et de tissu traditionnel akan.

Sport ↗



FOOTBALL / MATCH AMICAL INTERNATIONAL : LES ÉLÉPHANTS RETROUVENT DES COULEURS FACE À OMAN (2-0)

Les Éléphants de Côte d'Ivoire ont signé une victoire bien méritée sur un score de 2-0 contre le Sultanat d'Oman au stade Al Seeb, le mardi 18 novembre 2025. Après sa défaite contre l'Arabie saoudite (1-0) il y a quelques jours, les hommes d'Émerse Faé n'avaient pas droit à l'erreure face aux Omanais. Les champions d'Afrique ont, dès les premiers instants de jeu, imposé un rythme de rigueur et de maîtrise, empêchant ainsi les Omanais de trouver une solution offensive. La rencontre s'est très vite intensifiée lorsque, à la 9^e minute, l'attaquant Bayo Vakoun a ouvert le score sur une passe décisive d'Oumar Diakité. Un but qui a mis en confiance les Éléphants avant le deuxième signé Jean-Philippe Krasso à la 25^e, forçant l'adversaire à renforcer sa défense sans toutefois inquiéter les Ivoiriens.



UNE DÉLÉGATION ÉTHIOPIENNE EN VISITE EN CÔTE D'IVOIRE POUR S'INSPIRER DU MODÈLE IVOIRIEN DE GESTION DES INFRASTRUCTURES SPORTIVES

L'Office National des Sports (ONS) de Côte d'Ivoire a accueilli, ce lundi 17 novembre 2025, une délégation éthiopienne en mission à Abidjan pour s'imprégner du modèle ivoirien en matière de gestion des infrastructures sportives. La rencontre s'est déroulée dans la salle de conférence de la piscine d'Etat, en présence des Conseillers techniques et Chefs de département de l'ONS. La délégation, composée du Docteur Mesfin Arbaminch, maire de la ville d'Arba Minch et chef de mission, de l'architecte Leul Basnander et de Mehcam Shiap, responsable du stade d'Arba Minch, a été reçue par le Secrétaire principal de l'ONS, Docteur Gbeh Gué Binka, en l'absence du Directeur général, en mission à l'étranger. Venue en Côte d'Ivoire à l'initiative de la Fédération éthiopienne de football, la délégation entend comprendre les clés de la réussite ivoirienne dans l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023), notamment en ce qui concerne la mise aux normes CAF et FIFA des stades.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↗



LÉGISLATIVES 2025 : 1 143 CANDIDATS RETENUS PAR LA CEI

La Commission électorale indépendante (CEI) a retenu 1 143 candidats pour les élections législatives du 27 décembre 2025, sur 1 162 dossiers déposés concernant 1 415 candidatures, soit 185 femmes et 1 230 hommes, a annoncé son président, Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, le mardi 18 novembre 2025, au siège de l'institution à Abidjan-Cocody. Sur les 1 143 candidatures validées, 272 dossiers ont été retirés, soit à la suite de désistements, soit pour non-conformité avec les exigences légales, a précisé M. Coulibaly-Kuibiert. Il a rappelé les conditions prévues par le code électoral, notamment aux articles 71 et 77, être de nationalité ivoirienne, être âgé d'au moins 25 ans, n'avoir jamais renoncé à sa nationalité, résider en Côte d'Ivoire depuis au moins cinq ans avant l'élection et être inscrit sur la liste électorale.

Economie ↗

SOMMET MINISTÉRIEL RÉGIONAL AU BÉNIN : L'AFRIQUE S'UNIT POUR ACCÉLÉRER LA TRANSFORMATION NUMÉRIQUE ET L'IA ET CRÉER DEUX MILLIONS DE



NOUVEAUX EMPLOIS D'ICI 2028

Le Sommet ministériel régional sur la Transformation numérique lancé lundi 17 novembre 2025 à Cotonou, coorganisé par la Banque mondiale et le gouvernement du Bénin, s'est achevé mardi 18 novembre avec l'adoption d'une déclaration de l'Afrique de l'Ouest et Centrale qui s'unissent pour accélérer la transformation numérique et l'Intelligence artificielle (IA), visant deux millions de nouveaux emplois d'ici à 2028. Cet engagement collectif marque une étape majeure dans la volonté des États d'Afrique de l'Ouest et du Centre de faire du numérique et de l'IA des leviers structurants de croissance, d'intégration et de création d'emplois, selon une note de presse transmise à l'AIP. Au total, 19 ministres de l'Économie numérique et des Finances ont pris part aux travaux. La Côte d'Ivoire y était représentée par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté.



LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN EXHORTE À POURSUIVRE LES EFFORTS POUR BÂTIR UN SYSTÈME STATISTIQUE NATIONAL MODERNE ET PERFORMANT (DÉCLARATION)

Le gouvernement ivoirien, par la voix de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, invite les décideurs politiques, les partenaires au développement, ainsi que tous les acteurs du système statistique national à poursuivre leurs efforts pour bâtir un système statistique moderne, solide et performant. Dans une Déclaration produite à l'occasion de la célébration de la 35e édition de Journée africaine de la Statistique (JAS), célébrée, ce 18 novembre 2025, la ministre Kaba souligne que le système statistique moderne doit être « capable de produire régulièrement des statistiques officielles fiables, au service d'une Côte d'Ivoire prospère et pleinement engagée sur la voie du développement durable ». A ce titre, le gouvernement ivoirien a engagé, depuis 2020, une réforme du système statistique national qui a abouti à l'adoption de la Loi n°2020-950 du 7 décembre 2020, modifiant et complétant la Loi n°2013-537 du 30 juillet 2013. Elle a également permis la création de trois nouveaux organes majeurs, à savoir l'Agence nationale de la statistique (ANStat), le Fonds national de développement de la statistique (FNDS) et du Conseil national de la statistique (CNStat).

Société



COP30 : LE CONSEIL DU CAFÉ-CACAO PARTAGE L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE DANS LA LUTTE CONTRE LES MALADIES DU CACAO

La Côte d'Ivoire, premier producteur mondial de cacao, a partagé son expérience dans la lutte contre les maladies du cacao lors d'un panel animé sur le Pavillon de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) à la COP30 de Belém, samedi 15 novembre 2025. Le Conseil du Café-Cacao (CCC) a présenté les actions menées pour améliorer la filière cacao, notamment la détection rapide du virus du swollen shoot et le renforcement des capacités de la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM). Selon le directeur de la Recherche et de la Lutte contre le changement climatique au CCC, Dr Gnion Mathias Tah, l'introduction d'un kit suisse de détection rapide a permis d'identifier le virus à partir d'une simple feuille, ouvrant la voie à des interventions précoce et efficace.

Sport

FOOTBALL : LES ÉLÉPHANTEAUX U16 REMPORTENT LE TOURNOI YOUTH TO PRO DE DUBAÏ



La sélection ivoirienne de football des moins de 16 ans (U16) a remporté, mardi 18 novembre 2025, le tournoi international Youth to Pro Tournament de Dubaï, en s'imposant 4-2 face aux États-Unis U17 lors de leur dernier match. Après leur victoire inaugurale 1-0 contre l'Australie et le nul 1-1 enregistré face à l'Angleterre lors des deux premières journées, les jeunes pachydermes ont confirmé leur régularité en dominant la sélection américaine grâce à des réalisations de Kouamé Ézéchiel, Haïdara Mohamed, Boly Junior et Diakité Alousseni. Au terme des trois rencontres, les garçons du coach Bougouyou Serge totalisent 7 points, avec un goal-average de +3 grâce à six buts marqués pour trois encaissés, ce qui leur permet de terminer en tête du tournoi. L'Angleterre se classe deuxième avec 5 points (+3), les États-Unis occupent la troisième place avec 3 points (-4), tandis que l'Australie ferme le classement avec 1 point (-2).



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



*Centre d'appel
du Gouvernement*



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci **101**

www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable



CICG